

AZCARATE



MUY GRAVE.— El doctor Carlos Azcárate y Rosell, Ministro del Trabajo, quien se encuentra gravemente enfermo, habiendo aumentado los temores de que no pueda rebasar la crisis, según los últimos boletines médicos.

EL ESTADO DEL
MINISTRO DEL TRABAJO

Hállase
en estado de
coma desde las
4 de la tarde

Gravísimo, en horas de la madrugada... Mayor de 40 grados su temperatura, según el último boletín médico

Continúa la disnea, pese a estar en cámara de oxígeno

En horas de la madrugada, el

estado de salud del doctor Carlos Azcárate Rosell, Ministro del Trabajo, era desesperado, según se informó en la Cooperativa Médica de Dependientes. A las diez de la noche, el doctor Benito Durán Castillo, su cuñado, dió a conocer el siguiente boletín:

"El estado del doctor Azcárate es extremadamente grave. Su temperatura ha alcanzado elevación de más de 40 grados. Persiste gran disnea a pesar de estar en la cámara de oxígeno. Se halla en coma profundo".

En un esfuerzo para lograr la recuperación del enfermo, a las seis de la tarde se le inyectaron 1.000.000 de unidades de penicilina.

De acuerdo con los boletines médicos expedidos ayer por la mañana, la enfermedad que aqueja al Ministro del Trabajo hizo crisis alarmante durante la madrugada del sábado, al sobrevenir una embolia, por lo cual los facultativos suspendieron el tratamiento que se le estaba suministrando al doctor Azcárate. La temperatura ascendió a 40 grados.

Continuando dentro de un ritmo de gravedad extrema, a las cuatro de la tarde el enfermo entró en un estado de coma, anunciándolo así el doctor Benito Durán, agregando que de un momento a otro pudiera ocurrir un desenlace.

INFORMAN AL PRESIDENTE

Para informarle acerca del estado gravísimo en que se halla el doctor Azcárate, en horas de la tarde el doctor Julián de Solórzano, Secretario de la Presidencia, se comunicó telefónicamente con el Presidente de la República, doctor Ramón Grau San Martín, que se encuentra en Varadero.

DATOS BIOGRAFICOS

El doctor Carlos Azcárate y Rosell, nació en La Habana, el 16 de febrero de 1899, por lo cual tiene actualmente 47 años. Se educó en el Colegio de La Salle, siendo presidente de la Asociación de Antiguos Alumnos de ese plantel.

En el año 1917 se graduó de Bachiller, ingresando inmediatamente en la Universidad de La Habana, en la que se graduó en el año de 1921 de Doctor en Derecho Civil. Presidió la Asociación de Estudiantes de esta facultad universitaria.

Recién graduado ingresó en el bufete de su padre, el doctor Luis Azcárate Fesser. Su abuelo paterno fué el fundador de los tranvías de Fesser que cubrían el itinerario entre Regla y Guanabacoa. Perteneciendo al bufete de su padre fué abogado de la firma "Galbán, Lobo y Compañía" y del señor Claudio González de Mendoza.

PATRIMONIO
DOCUMENTAL

OFICINA DEL HISTORIADOR
DE LA HABANA

En el año de 1933 cuando el doctor Antonio Guiteras desempeñaba el cargo de Ministro de Gobernación, durante el Gobierno Provisional del doctor Ramón Grau San Martín, fué designado Letrado Consultor de este Departamento, siendo el único que desempeñara esa plaza, la que renunció cuando aquél abandonó el Ministerio de Gobernación.

Al cesar en este cargo fué designado Magistrado de la Audiencia de La Habana, en mayo de 1934, perteneciendo a la Sala Segunda de lo Civil, siendo, además, en una ocasión miembro del Tribunal Superior Electoral. Renunció a la carrera judicial en mayo de 1941.

Su padre fué Secretario de Justicia durante el segundo periodo presidencial del General Menocal. El doctor Azcárate es nieto de don Nicolás Azcárate, miembro del Partido Reformista Español y en cuyo bufete fué pasante José Martí.

El doctor Azcárate es un católico convencido, militando como tal en la Orden de Caballeros de Colón, siendo a la vez miembro del Consejo Diocesano y actualmente abogado del Cardenal Manuel Arteaga.

Fué miembro del antiguo Partido Conservador y al fundarse el Partido Republicano pasó a sus filas. En el año 1944 figuró como candidato a representante por esta organización política, dentro de la cual fué fundador de la Vanguardia Nacional, una izquierda dentro del propio Partido Republicano.

El doctor Ramón Grau San Martín al asumir la Presidencia de la República lo designó Ministro del Trabajo, cargo que en la actualidad desempeña, siendo su obra más destacada en este cargo la confección del Código del Trabajo.

Es autor de dos obras jurídicas, tituladas "El Adulterio" premiada por el Colegio de Abogados de la

Habana y "Estudios de la Filosofía del Derecho".

El doctor Carlos Azcárate es soltero, y sus familiares cercanos son: su hermana María Luisa, que es monja de un Convento en Buenos Aires; Agueda, casado con el médico, doctor Benito Durán Castillo; y Rafael, historiador y abogado. Además tiene un primo, Fernando Azcárate, que es sacerdote, perteneciendo al Colegio de Belén.

El doctor Carlos Azcárate es también orador y esgrimista, habiendo sido alumno del maestro Rivas.

Gmf, 29 25/46



PATRIMONIO
DOCUMENTAL

OFICINA DEL HISTORIADOR
DE LA HABANA